
本人現提社區事務委員會(2024年) 第一次會議的新討論事項。

致社區事務委員會：

議程：了解及關注元朗市中心公立醫院普通科及中醫門診服務

香港老齡化問題日益嚴重，特別基層長者對醫療服務的需求更是急
劇上升，醫療機構要有更長遠及有效益的計劃應付需求。元朗許多居
民反映難以成功預約公立醫院普通科門診及中醫服務。當元朗的門診
預約名額顯示額滿時，迫不得已選擇到其他地方就醫或到急症室就診
，直接增加了急症室的使用率及等候時間。本人想了解目前元朗各部
門診服務的大數據，以協助局方提出針對性的改善議案。

另外，市民對中醫門診的需求日漸增長，醫療機構對此供不應求，
現位於元朗容鳳書健康中心中醫服務，本人希望向局方了解以下數據：
1.現時每天收診人數多少？
2.現時預約求診使用率為多少？
3.現時宣傳中醫服務的渠道主要在什麼地方，局方認為是否足夠？
4.門診部每天有多少名中醫師應診及主要的服務群組對象是什麼？
5.承接第四題問題，門診部門主要為初步診症，如有比較特殊病徵，
門診部門會否有進一步轉介至其他主要的中醫門診服務？

許多居住在元朗的長者反映公立醫院普通科及中醫門診難以用電話
預約，他們在如何使用「HA Go」及「18區中醫診所」的網上預約系
統應用程式上，均表示操作困難，會選擇直接前往急症室就診。因此，
本人想了解這些程式在元朗區長者的使用率比例是多少? 他們是否能
善用此程式，以舒緩電話預約的問題?
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